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本报讯 （记者 王云霏）
香港特区政府7月1日公佈授
勋名单，今年共有 746人获行
政长官颁授勋衔及作出嘉奖。

其中，4名晋江籍乡亲获
得授勋：旅港晋江陈埭籍乡
亲、香港晋江社团总会董事、
民建联中央委员丁江浩先生
荣获荣誉勋章；旅港晋江陈
埭籍乡亲、福建省政协常委、

香港晋江社团总会执行会
长、香港家庭团聚互助会会
长苏清栋先生荣获太平绅
士；旅港晋江龙湖籍乡亲、河
南省政协常委、香港晋江社
团总会永远名誉会长施荣怡
先生荣获太平绅士；旅港晋
江新塘籍乡亲、湖北省政协
委员、香港中西区妇女会会
长陈婉芬女士荣获行政长官

社区服务奖状。
授勋名单当日在特区政

府宪报上刊登，这是香港回归
祖国以来第24份授勋名单。

香港特区政府表示，今年
获授勋衔及嘉奖的人士来自
社会不同阶层和不同背景，他
们为香港在不同领域作出重
大的贡献，惠及包括公共及社
会服务、医疗及公共卫生、法

律、慈善公益、金融、工商业、
科研、教育、文化、艺术、体育、
保育、青年工作、妇女事务及
劳工和福利等。

香港特区行政长官衷
心感谢所有得奖人士对香
港作出的贡献，并计划于今
年 11 月在礼宾府举行颁授
典礼。确切的时间及安排
将再作决定。

本报讯（记者 王云霏）
为庆祝中国共产党成立 100
週年和香港回归24周年，6月
28日，香港晋江社团总会青
年联合会组织约60名青委及
子女到香港红色景点参观体
验，参观大埔回归纪念塔，并
到乌蛟腾抗日英烈纪念碑前
鞠躬献花，向在抗日战争中牺
牲的英烈默哀致敬。

香港晋江社团总会青委
主任吴池力、副秘书长兼青委
秘书长郭小曼、副秘书长吴宁
宁、姚培树、青委常务副主任庄
国重、青委副主任姚宗泽以及
一众青委携子女出席了该活
动。活动旨在让下一代从小更
好地认识国家的历史，培养爱
国精神，建立正确历史观，让爱
国爱港精神薪火相传。

从一张图纸到落地开花

“祖昌体育馆于 2000年 12月
动工建设，无论是场馆设计，还是
建筑工艺都极具前瞻性。”6月 30
日，在祖昌体育馆，晋江市体育中
心副主任张汉明拿出一叠厚厚的
照片，上面清晰记录着祖昌体育馆
从无到有的奋进历程。

作为祖昌体育馆筹建组一员，
张汉明回忆道，20世纪末，晋江市
政府在体育中心地址上规划了一
场两馆，即体育场、游泳馆和体育
馆。“当时，国内很多地方建体育馆
就是单纯的篮球馆。而祖昌体育
馆筹建之初就被定位为综合性体
育馆，能够满足 16个单项体育的
国家级比赛需要，并配备了高标准
的 4000个观众席，主要承办国内
外重大比赛，同时还肩负举办大型
演出与重大会议的任务。”

在为期一年的筹备期，筹建组
对设计方案多方论证、多次修改，
并前往福州考察，参照福州市体育
馆，打造属于晋江人的体育殿堂。

“当时玻璃幕墙在国内并不多
见，而且我们使用的是斜面玻璃，
对工艺要求更高。”筹建组找到国
内专业生产玻璃的厂家——位于
深圳的南方玻璃厂进行定制。为
了建筑外观的美观性和流线的合
理性，台阶的设计也是改了又改。

“当时石材的粘贴工艺普遍是干
挂，我们採用了最先进的湿贴工
艺，粘贴材料也是从国外进口的。”
张汉明说。

值得关注的是，场馆的灯光、
音响、木地板、空调都使用了当时
最先进的技术和设备。体育专用
木地板达到国际单项比赛标准，音
响设备达到国家一级标准，专业灯
光也达到彩色电视直播的要求，大
屏幕显示及裁判系统能满足视频
及十多项体育比赛的要求。

祖昌体育馆总投资 4500万元
（人民币，下同），其中晋江金井溜
江村旅菲华侨陈祖昌先生捐资
1000万元人民币，并以其名字进行
命名。“祖昌先生自始至终关心工
程的进度和质量，只要一回国就会
过来看看。”张汉明透露，陈祖昌先
生对工程的外观、室内的设施倾注
了大量心血，体育馆外墙玻璃颜色
和室内座椅，他都亲自参与挑选。

经过两年建设，祖昌体育馆于
2002年12月落地开花，总建筑面积
1.7万平方米，由体育馆、训练馆、地
下训练房等组成，并配套新闻发佈
中心、商务中心、运动员休息室、裁
判员休息室、记者室、多功能会议厅
等辅助用房，这在当时国内县级市
中是少有的高规格体育场馆。

从国羽福地
到CBA优秀场馆

除了晋江人，还有这样一群人，
对祖昌体育馆有着特殊的感情。

祖昌体育馆刚建完不久，时任
中国羽毛球总教练的李永波来到
晋江，对场馆进行考察。“一走进大
门，李永波就频频点头，当场拍板
定了下来。”张汉明告诉记者，专业
的训练场地，配套齐全的宿舍、食
堂，以及相对安静的环境，这一切
都让李永波很满意。

2003年，经国家体育总局乒
乓球羽毛球运动管理中心批准，晋
江成为国家羽毛球队训练基地。
同年4月，国羽队首次来到祖昌体
育馆，展开封闭式集训。不巧的
是，集训时期，非典疫情来袭。于

是，原本计划在晋江集训 40天的
国羽队将时间调整为 100天。正
是这关键的100天，令国羽队有了
新的变化。在晋江集训结束后的
世锦赛上，国羽队收获三金。从集
训前的萎靡不振，到集训后的脱胎
换骨，晋江是中国羽毛球队“福地”
的说法由此开始。

至今，国羽将士已经到祖昌体
育馆集训了十余次，队员们对场
馆、器械、后勤服务都有极高的评
价，场馆工作人员和国羽上下早已
亲如一家。大家所熟知的林丹、谢
杏芳这一对体坛“神雕侠侣”，恋情
就是在这里萌芽。

篮球是晋江的第一运动。要
说晋江篮球迷最熟悉且热爱的体
育场馆，非祖昌体育馆莫属。

2004年，福建浔兴SBS男篮开
始征战 CBA联赛，主场就设在祖
昌体育馆。2018年，福建恒安心
相印职业女子篮球队训练基地和
WCBA联赛主场落户晋江，晋江成
为全国首个拥有男女职业顶级联
赛球队的县级市，祖昌体育馆也成
为全国首个承办男女篮职业联赛
的县级市体育馆。

“2018年这一年是最忙的，三
天两头就有比赛或活动。”晋江市
体育中心主任陈永记说，男篮和女
篮的比赛通常是间隔一两天举行，
赛程密集。由于CBA和WCBA的
场地佈置要求不同，所以每场比赛
结束后，工作人员都要立即更换地
贴、广告牌、电子屏幕，为下一场比
赛做准备，这往往要忙到半夜，甚
至通宵达旦。

除了保障比赛场地外，为球队

提供后勤服务也是大家日常工作
的一部分。得益于出色的场馆保
障工作，2008-2009 CBA赛季，祖
昌体育馆被中国篮球协会授予“优
秀赛区场馆奖”。

从“一枝独秀”
到“竞相开放”

“以前只能在电视上看比赛，
祖昌体育馆建成后，终于能在现场
欣赏顶级赛事，感觉棒极了。”洪德
阳是一名土生土长的晋江人，作为
篮球迷，直到现在，他仍记得十多
年前第一次踏进祖昌体育馆，第一
次现场观看CBA比赛的激动心情。

“现场看比赛和在电视上看差
别很大，现场火爆的气氛是隔着屏
幕无法感受到的。”比赛结束后，意
犹未尽的洪德阳跑到球员通道，抓
住机会和喜爱的球员合影，留下了
珍贵回忆。“如今，晋江高大上的场
馆遍佈各个镇街，高规格的体育赛
事也越来越多。特别是晋江牵手世
中运以来，不仅城市‘颜值’提升了，
体育氛围也越发浓厚，很期待即将
到来的世中运盛会。”洪德阳的一番
话，道出了许多晋江人的心声。

从在电视机前追比赛，到家门
口看比赛，再到承办世界级大赛。
近年来，晋江将“办赛事”与“办城
市”“惠民生”紧密结合，以举办国
际性重大赛事为契机，新建、改建
30 个比赛场馆。从祖昌体育馆

“一枝独秀”，到二体中心、全民健
身中心、福大晋江科教园体育馆等
各大体育场馆“竞相开放”，随着
一个个崭新、靓丽的场馆落成，晋
江城市品位进一步提升。

在晋江主城区，以体育中心、
二体中心、全民健身中心为主的场
馆群，进一步提升晋江的城市品位
和国际化进程。“从场馆佈局和定
位来看，体育中心、二体中心、全民
健身中心这些场馆将助力打造‘以
体育为核心的中央活力圈’。它们
将作为晋江市区、晋江商务区、陈
埭体育产业的一个重要配套，带动
整个晋江体育产业的发展。”晋江
市体育局党组书记、晋江体育产业
发展办公室副主任陈茂和介绍。

本报讯（记者 林伊婷）近日，晋
江灵源街道与福州大学校地合作再开
花，灵源街道办事处与福州大学光催
化研究所校地合作签约，成立福州大
学光催化研究所灵源街道技术转移中
心。与此同时，由该技术转移中心直
接推动的首个校企合作项目福州大学
光催化研究所——福建省蓝光节能科
技有限公司联合实验室(以下简称“联
合实验室”）也落地签约。

据了解，该联合实验室项目的落
地是在蓝光科技公司与福州大学光催
化研究所就泉州地区印刷鞋业大气污
染治理项目合作的基础上，进一步深
化合作。而该校企的成功牵手离不开
灵源街道一直以来积极为校企双方牵
线搭桥，提供服务。原来，在 2019年
灵源街道组织的“菁英领航+”沙龙活
动上，李晓峰道出了晋江产业对有机
废气处理的需要及企业有意探索光催
化设备的改革和市场化。

了解企业发展需求后，灵源街道积极
帮助企业与福大晋江科教园对接，成功接
洽福州大学光催化研究所。2020年1月，
蓝光科技公司与福州大学光催化研究所、
福州大学晋江科教园管委会签订了三方
战略合作协议，校企双方就泉州地区印刷
鞋业大气污染治理项目进行合作，同年4
月项目车间在灵源街道落地；7月份第一
台设备出厂中试、至12月份完成中试结
果，目前该项目已步入产业化阶段。对比
相关企业原有的治理设备，该装置不仅大
大提高了净化率，同时每年能为企业节省
63万元人民币的环保运行费用。

记者了解到，近年来，灵源街道致
力于推进校企合作，牵手福州大学晋
江科教园与福大厦门工艺美院，创新
开设校地协同创新实验营，开通学生
实地教学、投资学生项目的双向选择
与合作通道。同时，创新探索出了产
业课程导入的合作模式。聚力培养专
业型人才，推动力利玩具、兴科辅料公
司与高校合作，形成企业发佈课题、学
生实践、高校企业双导师指导的学习
模式。近年来，由灵源街道直接推动
的校企合作项目超35个，为企业带去
超千万元人民币的收益。

香港特区政府公佈授勋名单

4位晋江籍乡亲获嘉奖

祖昌体育馆：体育城市的闪亮名片
本报记者 李诗怡

灵源街道与福州大学
首个校企合作项目
落地签约

香港晋江社团总会青年联合会
组织红色之旅活动
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日前，晋江2020世中运篮
球项目竞赛主任何鲁伟来到晋
江，指导世中运篮球项目组织
和筹备工作。作为世中运篮球
比赛场馆之一，祖昌体育馆的
场地条件和筹备进展获得了专
家肯定。今年10月，晋江这座
极具代表性的老牌体育场馆，
将迎来全世界的青春面孔，碰
撞出耀眼火花。

自2002年建成以来，祖昌
体育馆已经陪伴晋江人走过近
20载春秋，见证了晋江城市发
展的无数重要时刻，成为晋江
市民心中无可替代的存在。晋
江建市 10 周年庆典暨慈善总
会成立、建市 15 周年庆典、中
国羽毛球队训练基地、CBA晋
江主场、WCBA晋江主场……
毫无疑问，在晋江市民眼里，祖
昌体育馆不仅是晋江的城市地
标，更是晋江体育城市的一张
闪亮名片。

本报讯（记者 王云霏） 6月 26
日至27日，安徽晋江商会第一届第四
次理监事会在马鞍山市举行。

据悉，过去的一年，安徽晋江商会
不断夯实商会发展基础，积极与各地商
协会之间开展交流，为会员企业架起了
与各级政府部门沟通的桥梁，为会员企
业与各商协会连接了一条商务交流、互
助互惠、发展共赢的纽带。面对新冠肺
炎疫情，商会团结带领广大会员积极担
当与作为，展现了极强的社会责任感。

会上举行了捐赠仪式，安徽晋江商
会资助了马鞍山市星光学校10名困难
学生。会议期间，安徽晋江商会一行组
织参观了安徽清水岩生态科技有限公
司，并与该公司相关负责人座谈交流。

安徽晋江商会
资助困难学生


